



EDUCACIÓN ■ MEDIDAS

# La Junta financia becas de posgrado para descendientes de emigrantes

■ La Consejería de Interior a través de la Fundación Ciudadanía facilita estudios universitarios a una veintena de jóvenes en cualquiera de las cuatro universidades públicas de Castilla y León

L.G.

Una de las medidas que se encuadra en el Plan Integral de Apoyo a la ciudadanía castellana y leonesa en el exterior y a la emigración de retorno (2009-2012) es el Programa de Becas de posgrado dirigido a descendientes de emigrantes de Castilla y León. Patrocinado por la Fundación Universidades de Castilla y León y por la Fundación para la Ciudadanía Castellana y Leonesa en el Exterior y la Cooperación al Desarrollo, este programa establece una línea de becas para la realización de estudios universitarios en cualquier de las universidades públicas de Castilla y León.

En la convocatoria de 2011-2012, la Junta ofrece 20 becas dirigidas a titulados universitarios descendientes de emigrantes con residencia en cualquier país de América Latina. Para la Junta, este apoyo es un proyecto innovador en materia educativa y de investigación que supone el compromiso de distintas instituciones con sus ciudadanos en el exterior, y per-

Para la Junta, este apoyo supone un proyecto innovador en materia educativa y de investigación

sigue el fomento de las relaciones de colaboración con instituciones, entidades y responsables de otros países, que contribuyen a potenciar el apoyo a las internacionalización del Sistema Universitario de la Comunidad.

El Ejecutivo autonómico presentó de forma oficial el programa junto a los 16 estudiantes que participan en la convocatoria de 2010-2011 el pasado mes de enero. Los universitarios, con antecedentes familiares en Castilla y León, proceden de Argentina (nueve de ellos), Cuba (dos), México (dos), Chile, Venezuela y Guatemala, con un representante cada uno de estos tres últimos países. Nueve de estos estudiantes están matriculados en la Universidad de Valladolid, aunque dos de ellos cursan sus estudios en el campus de Segovia y otros dos en el interuniversitario con la Universidad de León, cinco en la de Salamanca y dos en la de León. En los cursos seleccionados por los jóvenes, elección, lógicamente, determinada por su formación universitaria previa, se registra un claro predominio de las humanidades, como psicología y educación.



Foto de familia de los 16 descendientes de emigrantes junto a los responsables de la Junta y el Banco Santander./ICAL

## LOS DATOS

**■ BECAS DE DIEZ MESES.** Cada una de las becas, que se conceden por un plazo máximo de diez meses, está dotada hasta con 10.000 euros para cubrir los gastos de desplazamiento, matrícula, alojamiento y manutención durante la estancia de los jóvenes en Castilla y León.

**■ MÁS CERCA DE CASTILLA Y LEÓN.** La Fundación Cooperación y Ciudadanía cofinancia, junto con la de Universidades, este programa de becas, dando cumplimiento a las medidas establecidas en el 'Plan Integral de apoyo a la ciudadanía castellana y leonesa en el exterior y a la emigración de retorno 2009-2012'. Gracias a este programa se refuerza, además, el sentimiento de identidad y pertenencia a Castilla y León de los ciudadanos descendientes, el conocimiento de la cultura y la realidad actual de la Comunidad.

**■ COLABORACIÓN CON ENTIDADES PRIVADAS.** El programa se realiza en colaboración con la Asociación Universitaria Iberoamericana de Posgrado (AUIP), que se encarga de la gestión, y el Banco Santander aporta un millón de euros en cinco años.

## LITERATURA ■ INICIATIVAS

# 31 autores rinden homenaje a la emigración en la obra 'Corazón de cinco esquinas'

■ El libro aúna relatos emotivos con historias culturales o evocaciones científicas

L.G.

Un total de 31 autores rinden homenaje a la emigración en el obra 'Corazón de cinco esquinas', un libro que reúne aportaciones de ensayistas, narradores, pintores, divulgadores o periodistas con el fin de aportar su particular visión del fenómeno migratorio.

Coordinado por el escritor Alfredo Pérez Alencart, 'Corazón de cinco esquinas', aúna relatos emotivos con historias culturales o evocaciones científicas de gran interés, en palabras de Alencart. Además, también alberga reflexiones de Unamuno, Borges y Miguel Delibes. La idea de llevar adelante es-

te homenaje escrito a varias generaciones de españoles obligados, en la mayoría de los casos, por la penuria a buscar una nueva vida al otro lado del océano, nació en abril de 2009 cuando el

consejero de Interior y Justicia, Alfonso Fernández Mañueco, la obra recupera la memoria colectiva de la inmigración

consejero de Interior y Justicia, Alfonso Fernández Mañueco en nombre de Castilla y León y el jefe del Gobierno de la ciudad de Buenos Aires, Mauricio Macri, firmaron un convenio para fomentar el acercamiento cultural, social e institucional de ambos territorios. Para Mañueco, la obra recupera la memoria colectiva de la inmigración sin la que no podría entenderse la historia de España.

## LOS DETALLES

**■ SUS OBJETIVOS.** Entre los objetivos del Programa de Becas figura facilitar el acceso de jóvenes castellanos y leoneses a la realización de estudios universitarios, siendo éste un objetivo estratégico de la Fundación Cooperación y Ciudadanía, y asimismo, facilitar el acceso de estudiantes latinoamericanos, descendientes de castellanos y leoneses, a títulos oficiales de Máster Universitario adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES).

**■ ¿A QUIÉN VA DIRIGIDO?** Los destinatarios del Programa de Becas son castellanos y leoneses residentes en países de América Latina que determinen como municipio de inscripción, en las oficinas o secciones consulares españolas cualquiera de los municipios de Castilla y León, que conserven y no hayan perdido o renunciado a la nacionalidad española, y descendientes de castellanos y leoneses que no dispongan de nacionalidad española y puedan demostrar documentalmente su ascendencia castellana y leonesa hasta un segundo grado.

**■ LA FINANCIACIÓN.** De las 20 becas que se convocan, 10 becas serán financiadas por la Fundación para la Ciudadanía Castellana y Leonesa en el Exterior y la Cooperación al Desarrollo y las otras 10 serán financiadas por la Fundación Universidades de Castilla y León (en colaboración con el Banco Santander).

**■ LOS REQUISITOS.** Para acceder al programa de becas se necesita cumplir los siguientes requisitos: Residir en algún país de América Latina; estar en posesión de un título académico universitario, teniendo preferencia aquellos que tengan un título de licenciado o equivalente en un área de conocimiento afín al máster solicitado; ocuparse personalmente de hacer todos los trámites necesarios para conseguir el visado de entrada a España, así como los certificados que acrediten su condición de castellano y leonés o de descendiente de ellos; presentar el formulario de solicitud debidamente cumplimentado y firmado, así como la documentación complementaria, en el plazo establecido al efecto y no haber sido beneficiario en convocatorias anteriores.

**■ PLAZO DE SOLICITUD.** La convocatoria de 2011-2012 hasta el 31 de mayo de 2011.

**■ MÁS INFORMACIÓN.** La página web de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado ([www.auiip.org](http://www.auiip.org)), así como en las páginas web de la Fundación Universidades de Castilla y León ([www.funi-vcytl.com](http://www.funi-vcytl.com)) y la Fundación para la Ciudadanía Castellana y Leonesa en el Exterior y la Cooperación al Desarrollo ([www.cooperacionyciudadania.es](http://www.cooperacionyciudadania.es)).